



Drei Jahre Zentrum KlimaAnpassung – drei Jahre Unterstützung für Kommunen und soziale Einrichtungen

Das Zentrum KlimaAnpassung feiert sein dreijähriges Bestehen. Es wurde im Juli 2021 vom Bundesumweltministerium gegründet und hat sich als feste Größe in Fragen der Klimaanpassung für Kommunen und soziale Träger etabliert. Die Angebote und Aktivitäten sind in der aktuellen Jahresbroschüre dokumentiert.

Berlin, den 08. Juli 2024. Am 07. Juli 2024 feierte das Zentrum KlimaAnpassung (ZKA) sein dreijähriges Bestehen und ist als zentrale Anlaufstelle für Beratung rund um das Thema Klimaanpassung in der Akteurslandschaft der Klimaanpassung nun etabliert. „Im dritten Jahr zahlt sich unser aktives Herantreten an Kommunen und Trägerschaften sozialer Einrichtungen aus. Unsere regelmäßigen Angebote haben sich etabliert und sind mittlerweile fester Bestandteil der bundesweiten Unterstützungsstrukturen“, so Jens Hasse, Leiter des ZKA. Anlässlich dieses Jubiläums legt das ZKA heute eine Broschüre vor, in der die wichtigsten Fakten, Daten und Highlights des dritten Jahres dokumentiert sind. [link zur Broschüre]

Zu den Angeboten des ZKA zählen von Beginn an Fortbildungen, Beratungen zur Förderung und Umsetzung von Anpassungsmaßnahmen sowie Formate für die bundesweite Vernetzung von Klimaanpassungsmanager*innen und anderen Interessenten. Die kostenfreien Angebote sorgen für einen regelmäßigen fachlichen Austausch von unterschiedlichen Akteur*innen der Klimaanpassung und beleuchten dabei stets aktuelle thematische Schwerpunkte.

Interesse und Bedarf nehmen zu

Insgesamt stiegen die Beratungsanfragen und – teilnahmen im Vergleich zum Vorjahr um etwa 30%. Starkes Interesse zeigten die Teilnehmenden an Beratungsthemen wie „Strategische Handlungsmöglichkeiten“, „Planen und Bauen“ sowie „Finanzierung und Förderung“. Besonders stark nachgefragt war zudem der Online-Workshop „Klimaanpassung in kleinen Kommunen planen“ im Rahmen des Beratungsformats „ZKA-Spezial“.

Zunehmende Extremwetterereignisse wie Hitzewellen und großflächige Hochwasser in Deutschland und Europa erhöhen die Dringlichkeit von Klimaanpassung vor allem auch für Kommunen und soziale Einrichtungen. Das zeigt einmal mehr die Notwendigkeit, einen gesetzlichen Rahmen für die Vorsorge gegen die Folgen der Klimakrise zu schaffen.

Auf bundespolitischer Ebene hat sich in Sachen Klimaanpassung in diesem Jahr viel getan: Am 1. Juli trat das vom Bundesministerium für Umwelt, Naturschutz, nukleare Sicherheit und Verbraucherschutz initiierte Klimaanpassungsgesetz (KAnG) in Kraft. Auch die Deutsche Anpassungsstrategie (DAS) wurde im Laufe des Jahres weiterentwickelt.

Doch Klimaanpassung ist eine Gemeinschaftsaufgabe, die ein gemeinschaftliches Handeln erfordert. Nur so können die Resilienz unserer Gesellschaft und Umwelt gestärkt werden. Das ZKA wird weiterhin als verlässlicher Partner dazu beitragen, eine lebenswerte Zukunft mitzugestalten.

Die ZKA Jahresbroschüre 2023/ 2024 steht über den [Download](#) bereit.

Pressekontakt für weitere Informationen

Martina Müller | Mobil: 0176 34448227 | E-Mail: presse@zentrum-klimaanpassung.de

Webseite: www.zentrum-klimaanpassung.de

Im Auftrag des: